

Granada

Jara destaca el esfuerzo de la plantilla en un año convulso para CajaGranada

El presidente de la entidad granadina asegura en la asamblea general que la caja "ha hecho en todo momento lo que tenía que hacer" y alaba el papel de los empleados



Durante la asamblea se aprobaron las cuentas anuales y el informe de gestión del pasado ejercicio.

G. H.

R. G. / GRANADA

El presidente de CajaGranada, Antonio Jara, tuvo ayer durante la asamblea general ordinaria de la entidad algunas palabras para el colectivo que más está sufriendo el proceso de reestructuración de las entidades financieras: los trabajadores. En su intervención, Jara destacó el esfuerzo de la plantilla de CajaGranada en un "ejercicio especialmente difícil y convulso", tal y como repitió minutos después el subdirector general de BMN y director territorial de Andalucía, Ramón Martín.

En la asamblea, en la que se aprobaron las cuentas anuales y el informe de gestión del Consejo de Administración, el presidente de CajaGranada realizó también

un detallado recorrido por los diferentes hitos que han jalonado los primeros meses de 2012 y cómo han afectado a la actividad económica y financiera de la entidad. Igualmente, Jara realizó un análisis de la "complicadísima" coyuntura económica y financiera en los ámbitos nacional e internacional, prestando especial atención a la reestructuración del sistema financiero español.

Antonio Jara volvió a repetir en su intervención ante la asamblea general que Caja Granada "ha hecho en todo momento lo que tenía que hacer", destacando el trabajo realizado en el seno de BMN.

Por su parte, Ramón Martín explicó a los asistentes la situación del entorno general y del sistema financiero, haciendo especial hincapié en la situación de

los mercados e incidiendo en la necesidad de "ser fuertes, decididos y persistentes" para defender la confianza de los clientes, "sin los que la entidad no tendría razón de ser".

Otro de los temas que abordó Martín fue el seguimiento financiero de BMN, donde destacó el mantenimiento de la actividad y la reducción del riesgo inmobiliario, con las "más de 12.000" viviendas vendidas en 2011 y las más de 4.000 que se han enajena-

do hasta mayo de este año. En referencia a la integración en el grupo BMN, Ramón Martín destacó el acuerdo entre el grupo y la representación laboral, que ha permitido la "optimización de oficinas y plantillas". Además, el subdirector de BMN agradeció la "complicidad" e los clientes en este proceso de integración y reafirmó el compromiso de la entidad de "seguir impulsando la actividad económica en su entorno y una atención cada vez más personalizada".

En la misma sesión se aprobó también la Memoria de la Obra Social de CajaGranada y las líneas de actuación para 2012. En el último año, el organismo realizó más de 2.500 acciones, que beneficiaron a casi 700.000 personas en toda la provincia.

OBJETIVO

La entidad granadina asegura que seguirá "impulsando la actividad económica" en su entorno

Cinco mil alumnos se enfrentan hoy a las pruebas de Selectividad

En comparación con la convocatoria de 2011, los examinados aumentan un 5%

R. G. / GRANADA

Desde hoy a las siete y media de la mañana, 24 sedes acogerán los exámenes de selectividad que se realizan en el Distrito Universitario de Granada hasta el próximo 22 de junio. En total son 5.921 los estudiantes matriculados para esta prueba de acceso a la Universidad que se examinarán en la UGR. En la provincia de Granada son 5.057 y el resto, 864 personas, se examinarán en Ceuta, Melilla e institutos españoles en Marruecos.

Con relación a la convocatoria de junio del año pasado, en la que se matricularon 5.629 personas, hay un incremento de 292 personas, aproximadamente un 5%.

Según explicó ayer Ceferino Ruiz Garrido, coordinador de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria (CReCES), "el incremento de alumnos lo absorbe claramente la nueva sede que se ha abierto en la Facultad de Filosofía y Letras". En ella confluyen los alumnos con bachillerato de años anteriores que no tienen Selectividad, los que la tienen y se presentan para mejora de nota, y los que vienen por traslado desde otros distritos universitarios.

En total, esta sede acoge 531 matriculados aunque no coincidirán a ninguna hora; en la fase general solamente hay matriculados 93 alumnos, y el resto sólo se han matriculado en una o varias materias de modalidad de la Fase Específica. Las materias más numerosas en esta sede son Biología y Química, con alrededor de 300 matriculados en cada una de ellas.

Granada Hoy invita a sus suscriptores al cine

CINEMAS
LOS VERGELES

www.cinelosvergeles.tk
C/Palencia nº 22 18007 GRANADA

EL CINE,
¡¡AL FRESQUITO!!

club del
Suscriptor

Tel: 958 13 68 17

Haga la reserva de sus entradas llamando al teléfono 958 80 96 00 de 10:00 a 14:00 horas (máximo 2 entradas por persona, hasta agotar existencias). Entradas válidas para funciones de martes y jueves. (sólo para suscriptores) Recogida hasta las 18:00 de hoy



* Los suscriptores sólo podrán disponer de una promoción de entradas por temporada

Granada

28 plazas de auxiliar en la UGR atraen a más de 4.100 opositores

Sólo el 53% de los solicitantes se presentó a la única convocatoria del país

A. Beauchy / GRANADA

Al final se presentaron sólo la mitad de los firmantes, pero la convocatoria fue, más que nunca, multitudinaria. Hasta 4.100 personas se habían inscrito en las pruebas selectivas convocadas por la Universidad de Granada para este domingo, que oferta 28 plazas de auxiliar administrativo. Según informaron ayer fuentes de Gerencia de la UGR, finalmente sólo realizaron los exámenes un 53% de los aspirantes, pero el efecto llamada fue espectacular.

Hasta tres centros, los más grandes, se habilitaron para atender a tantos postulantes: la Facultad de Económicas y Empresariales, la de Filosofía y Letras y la de Farmacia. Y más de 200 personas se movilizaron para atender a tanto candidato que, en muchos casos habían recorrido más de mil kilómetros en busca de una oportunidad.

“Aunque la mayoría son del entorno andaluz, han venido incluso de A Coruña”, informó ayer a este diario el vicepresidente de Recursos



Opositores en una convocatoria anterior.

M. RODRÍGUEZ

Humanos de la Universidad de Granada, Marciano Almohalla.

La UGR ha sido la única institución superior de todo el país que ha podido mantener la oferta pública para el PAS, formalizada en noviembre de 2011, porque la sacó adelante un mes antes de que el Gobierno aprobara la ley de equilibrio presupuestario, que impide convocar nuevas plazas en las administraciones públicas.

Ha sido, por tanto, la única oferta de empleo público que ha rezado en todas las academias y portales de empleo de España, lo que produjo un efecto llamada inmediato.

La única exigencia para poder concursar a estas oposiciones era tener el Graduado Escolar, pero “como la convocatoria es selectiva, según los méritos, casi todos los aspirantes que consiguen una plaza serán titulados”, dijo el responsable. En la última oferta, la de 2010, se presentaron 3.000 personas para 30 plazas y la nota de corte de quedó en un 7. “Eran los mejores y todos con estudios superiores”, añade Almohalla.

La Fundación Medina investigará nuevos antibióticos

El centro ha cerrado un acuerdo con una empresa de EEUU para la proyecto

R.G. / GRANADA

La Fundación Medina –Centro de Excelencia en Investigación de Medicamentos Innovadores en Andalucía– ha cerrado un acuerdo de investigación con la empresa norteamericana Cubist Pharmaceuticals para el descubrimiento de nuevos antibióticos a partir de sus colecciones de productos naturales.

Cubist Pharmaceuticals es reconocida como líder mundial en la investigación en antibióticos innovadores con ventajas significativas en la lucha contra las enfermedades infecciosas.

En virtud de este acuerdo, la Fundación Medina ofrece el acceso a una de las colecciones de microorganismos más productivas a nivel mundial en cuanto a descubrimiento de nuevas moléculas con actividad biológica, informó ayer este centro, con sede en Granada.

CADA FIN DE SEMANA MUCHO MÁS CON Granada Hoy

SÁBADO: Cada sábado la revista ¡QUÉ ME DICES! y su periódico por sólo 1,50€.

Granada Hoy + QMDI = **1,50€**

AL MEJOR PRECIO

DOMINGO: Cada domingo la revista MAGAZINE, DIEZ MINUTOS y su periódico por sólo 2,20€.

Granada Hoy + DIEZ MINUTOS + magazine = **2,20€**

TODO POR SÓLO

Los fines de semana disfrute más de su tiempo con más entretenimiento al mejor precio.

Domca diseña un plástico con moléculas de ajo para conservar los vegetales

La empresa granadina está detrás de este nuevo envase biodegradable

E. Press / GRANADA

La empresa granadina Domca ha obtenido aditivos de origen vegetal que se incorporarán a un envase de plástico biodegradable destinado a conservar las frutas y verduras frescas listas para el consumo, en el marco del proyecto europeo PLA4food.

La investigación desarrollará un envase activo y biodegradable para productos alimentarios recién cortados elaborado con un termoplástico al que se añaden moléculas de origen natural microencapsuladas. Los expertos han demostrado que estos aditivos mejoran las propiedades del producto, ya que aumentan el tiempo de conservación y la seguridad frente a posibles microorganismos alterantes y patógenos. Además evitan el proceso de oxidación de las frutas y verduras que le confieren un color pardo, informa la Fundación Descubre.

En concreto, la empresa Domca proporciona los aditivos procedentes del ajo que incorporan al envase. Para ello, los expertos obtienen estos principios activos a partir de un proceso de extracción orgánica desde la pasta de ajo.

A partir de esta materia prima, obtienen moléculas que combaten los microorganismos existentes en las frutas y verduras envasadas. "Se trata de aditivos con propiedades antimicrobianas y antifúngicas, es decir, combaten las bacterias y mohos que pueden surgir en los vegetales y provocan enfermedades como la salmonelosis", explicó ayer la responsable de proyectos de Domca, Cristina Núñez.



La calle permaneció cortada al tráfico algo más de una hora.

MIGUEL RODRIGUEZ

El misterioso caso de la alcantarilla saltarina

Un joven resulta herido leve después de que tres arquetas saltaran por los aires debido a una acumulación de gases

G. S. M. / GRANADA

No hay demasiada gente que pasee en Granada a las cuatro y media de la tarde en pleno mes de junio. Y mucho menos que lo haga con tan mala suerte de pasar junto a una arqueta justo en el momento en el que decide saltar por los aires. Pero, aunque las posibilidades eran pocas, eso es precisamente lo que le pasó a un joven de unos 26 años cuando paseaba ayer por la calle Ancha de Capuchinos de la capital, a la altura de la esquina con la calle Hornillo de Cartuja.

A primera hora de la tarde, la Policía Local se vio obligada a cortar la vía al tráfico rodado después de ser alertada por el Servi-



El incidente provocó heridas leves a la víctima.

Á. ALBADALEJO

cio de Coordinación de Emergencias de Andalucía del 112 de que tres arquetas del alumbrado público habían saltado por los aires, causando heridas leves a un joven transeúnte.

Hasta el lugar de los hechos se trasladaron efectivos de la Policía Local, de la Policía Nacional, de los bomberos del Parque Norte, del propio servicio de emergencias del 112, del 061 –que atendieron sobre la marcha al desafortunado herido– y técnicos de la compañía eléctrica Endesa. Una hora después de que dieran el aviso, el tráfico rodado ya se había restablecido en la vía, aunque permanecían en la zona tanto los Bomberos como los técnicos de Endesa para aclarar las causas del incidente.

Al parecer, los primeros indicios señalan que el suceso se produjo por un sobrecalentamiento de los plásticos que cubren los cables de alta tensión de las arquetas de alumbrado público. Según explicaron los efectivos del Parque Norte de Bomberos que acudieron hasta Ancha de Capuchinos, el sobrecalentamiento provocó una acumulación de gases que se liberaron a través de las alcantarillas de la vía pública, cuyas tapas finalmente saltaron por los aires.

Diseñan un cerebelo artificial que permite a robots manipular objetos con precisión humana

El mecanismo predice qué acción o movimiento tiene que hacer en cada momento

Efe / GRANADA

Científicos de la Universidad de Granada (UGR) han diseñado un cerebelo artificial que permite a los robots manipular cualquier

objeto con una precisión similar a la de un humano y predecir cómo reaccionar en cada momento a movimientos concretos.

Ha sido un grupo de científicos de la Universidad de Granada, en colaboración con otras instituciones europeas, quienes han diseñado este cerebelo artificial a través de un microcircuito bio-inspi-

rado que permite a los robots coordinar sus movimientos, adaptar la fuerza a la humana y mejorar su sistema motor.

Según informó ayer la UGR hasta ahora las investigaciones habían logrado que los robots hicieran movimientos muy precisos pero a una velocidad y fuerza demasiado elevadas, por lo que no podían uti-

lizarse con un enfoque industrial ya que eran potencialmente peligrosos para el ser humano.

El nuevo cerebelo es capaz de adaptar correcciones y almacenar las consecuencias sensoriales para que el robot pueda predecir qué acción o movimiento tiene que hacer en cada momento. Además, la implantación de este cerebelo per-

mite articular un brazo robot de nueva generación que ofrece un grado de movilidad que hasta este momento no se había alcanzado.

El grupo de investigadores, del departamento de Arquitectura y Tecnología de Computadores, ha logrado además que el robot aprenda de manera automática durante la manipulación de objetos y pueda así interactuar con personas. Las arquitecturas bioinspiradas empleadas en la investigación combinan en los robots el aprendizaje por error de retroalimentación el control adaptativo predictivo.

Economía

El Gobierno quiere rebajar las cuotas de autónomo para los estudiantes

Las cotizaciones de universitarios o matriculados en FP podrían bajar hasta en un 50% si trabajan por cuenta propia

R. E. / MADRID

El Gobierno está estudiando bonificar las cotizaciones a la Seguridad Social de aquellos estudiantes universitarios y de Formación Profesional (FP) que quieran compatibilizar su formación con un trabajo por cuenta propia. Así lo anunció ayer la ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, durante su intervención en la junta directiva de la Asociación de Trabajadores Autónomos (ATA).

La iniciativa permitirá que, al mismo tiempo, los jóvenes puedan formarse y trabajar por cuenta propia, como ya sucede en el caso del trabajo por cuenta ajena a través del contrato de formación y aprendizaje.

Actualmente, ya se bonifica con el 30% a los menores de 30 años que deciden darse de alta en la Seguridad Social como trabajadores autónomos. La idea en la que trabaja el Ministerio es que los universitarios y estudiantes de FP puedan recibir una bonificación superior al 50%.

La propuesta de ATA pasa por bonificar el 100% de las cotizaciones durante el primer año, el 75% durante el segundo año y el 50% en el tercero.

De aprobarse, esta medida se incluiría en un acuerdo de fomento de la cultura emprendedora en el que trabajan el Ministerio de Empleo y las organizaciones de autónomos, según declaró ayer el presidente de ATA, Lorenzo Amor, el



Fátima Báñez, ayer con Lorenzo Amor.

CHEMA MOYA / EFE

convenio podría ver la luz en semanas e incluso en días.

En el transcurso de su intervención, centrada en la apuesta del Gobierno por el autoempleo, la ministra de Empleo avanzó, además, que desde la puesta en marcha de la reforma laboral, a mediados de febrero, se han hecho más de 32.500 contratos de emprede-

dores, de los que más del 52% son para jóvenes, lo que demuestra, a su juicio, que este contrato está "teniendo éxito en un escenario de recesión económica". La ministra insistió en el "apoyo sin fisuras" del Gobierno del al autoempleo, desde el convencimiento de que los emprendedores "son y tienen la llave de la salida de la crisis".

En breve

Inditex adquiere el edificio que alberga el principal Zara de Londres

EMPRESAS. Inditex ha adquirido el edificio que alberga la tienda Zara en la esquina de las calles Oxford y New Bond, en Londres, al gestor alemán de fondos Deka por un importe de 155 millones de libras (192,39 millones de euros), informó ayer el grupo de distribución. En esta propiedad de 7.000 metros cuadrados se ubica una de las tiendas más relevantes de Zara en el mundo. El inmueble se compone de 3.155 metros cuadrados de superficie comercial y 3.855 metros cuadrados de espacio de oficinas alquilado a terceros. Inditex tiene en la actualidad 96 tiendas en el Reino Unido.

Bancaja acepta la renuncia de Aurelio Izquierdo de sus derechos de prejubilación

BANCA. El consejo de administración de Bancaja aceptó la decisión de Aurelio Izquierdo, director financiero de la entidad, de renunciar a sus derechos de prejubilación, derivados del contrato suscrito con motivo de su nombramiento como director general en septiembre de 2007. El director financiero de Bancaja tenía unos derechos de pensión acumulados por importe de 13,9 millones de euros que podría ejercer cuando dejara la entidad.

IMP consultores logra su primer contrato en Europa del Este

EMPRESAS. IMP consultores se ha adjudicado un contrato de 260.000 euros para implantar el sistema de calidad bajo la norma ISO 9001 del Ministerio de Trabajo y Política Social de Macedonia, así como de cinco organismos públicos dependientes. La firma sevillana, que ya tiene una posición consolidada en América Latina, consigue así su primer contrato importante en la Europa del Este.

Banca Cívica amortizará 25 millones de deuda subordinada el 2 de julio

FINANZAS. Banca Cívica amortizará anticipadamente 25 millones de euros de obligaciones subordinadas durante julio. La entidad informó ayer a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) de que el próximo 2 de julio amortizará la emisión Obligaciones Subordinadas "El Monte Junio 2003", con un saldo de 25 millones. La amortización estará libre de gastos para los inversores.

El A400M demuestra su capacidad de carga de helicópteros NH90 y EC725

AERONÁUTICA. El avión de transporte militar A400M que fabrica Airbus Military ha demostrado por primera vez y con éxito su capacidad de carga de helicópteros NH90 y EC725, de Eurocopter. Según informó la filial de EADS en un comunicado, las pruebas se realizaron en las bases aéreas de Holzdorf (Alemania) y Toulouse (Francia) y consistieron en la carga y descarga de los helicópteros en uno de los aviones de desarrollo del A400M.

LA TRIBUNA ECONÓMICA

Del miedo al aburrimiento

Gumersindo Ruiz



COMO en algunas películas de terror, la situación económica ha pasado de provocar escalofríos al tedio de escenas previsibles; en el caso de la economía, sufrimos análisis que repiten con poco rigor, de manera imprecisa y ningún acierto, los mismos tópicos. Creo que la preocupación verdadera por el drama que viven las personas en paro, y las que lo padecen de manera indirecta, pasa por quitarnos la obse-

sión de los mercados, que nos distraen de lo que debería ser prioritario: intervenir de manera decidida y masiva en la economía real.

La distracción de Grecia parece tener ya poco recorrido, igual que la de Francia. Sólo este país y España presentan mayorías muy fuertes de gobierno, que permiten implantar políticas económicas directas para el crecimiento y el empleo. En Alemania, el partido que gobierna tiene que pactar cosas distintas con fuerzas políticas dispares, que tienen criterios diferentes sobre cada una de ellas; y así es difícil progresar en políticas efectivas. Hasta la fecha, los dos países más significativos que han ido interviniendo sin complejos cuando se agravaba la crisis, han sido Esta-

dos Unidos y China. Los bancos centrales de ambos países han proporcionado no sólo liquidez, sino crédito directo a pequeñas y medianas empresas en el caso de China (500.000 de dólares ya en 2010). La Reserva Federal tiene activos que suponen el 17% del Producto Interior Bruto de la economía norteamericana en su balance (el banco Central Europeo no llega al 3%), pero no porque haya ayudado a capitalizar los bancos como erróneamente se dice y pretendemos hacer aquí, sino porque ha comprado títulos con garantía hipotecaria, activos dañados de los bancos y empresas, los ha apreciado con su dominio de mercado, y ahora se está desprendiendo de ellos.

Tampoco tenemos ya la distracción de los informes como el reciente del Fondo Monetario Internacional, que parece hecho por becarios, que han puesto juntos varios trabajos, con datos de hace seis meses, proporcionando recomendaciones estándares sin utilidad para nuestra situación actual. Esperemos no tener que sufrir nuevos informes y valoraciones, que no hacen sino certificar la falta de visión, hacia atrás y hacia adelante, de quienes los realizan.

En medio de este desánimo es siempre excitante asistir a la presentación de las conclusiones del Foro Secular de Pimco, el fondo de inversión más grande del mundo, que ha conseguido unir en sus análisis los comportamientos y ries-

gos de mercado, con la economía financiera y también la real. Con su director Saumil Parikh, tuve ocasión de profundizar en el análisis de lo que llaman "el ciclo de la deuda pública y privada y la banca española", que más que un ciclo es un círculo que sólo puede romperse interviniendo en tres de los elementos del mismo: el empleo, la financiación, y el sector inmobiliario. Ninguna de ellos va a encontrar un equilibrio, porque dejando a un lado los orígenes de la crisis, ahora mismo son la causa, no la consecuencia de nuestra debilidad en los mercados, y por tanto se requiere una intervención directa para mantener el empleo, dar liquidez a las empresas, y recomponer el mercado inmobiliario.